
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「学ぶ」ことの意味 
       教頭  後 藤 章 夫 

 

１３日（土）に行われた授業参観・ＰＴＡ総会・懇談会へのご協力、誠にありがとうございました。

たくさんの保護者の皆さんにご来校頂き、子どもたちはもちろんのこと、担任も張り切っていました。 

さて、ＰＴＡ総会の会場である体育館で、「江別第一小学校グランドデザイン」をお配りしました。

その中で、今年度の重点目標が、「学ぶ力」の確実な育成～何ができるようになるか～であることを記載

しています。本校の子どもたちは、「心のこもった挨拶」「奉仕的な活動」「目標に向かって努力す

る姿」「学ぶ姿勢」など、学ぶためのベースになる姿勢や態度は目を見張るほどの素晴らしさがあり

ます。昨年度は、北海道放送教育研究大会を開催したため、たくさんの先生方が来校されましたが、

本校の子どもたちの学ぶ姿に称賛の声を多数頂きました。本当に自慢の子どもたちです。そのような

魅力ある子どもたちに、「潤いのある教育活動」を提供し、「確かな学力・自己教育力・自信」を持

つ子に育て、より一層効果を高めるために「保護者・地域との連携」を強化することが今年度の重点

的な教育活動になります。 

それでは、そもそもなぜ学ぶことが必要なのでしょうか。近年は情報化やグローバル化などが急激

な進展を遂げ、特にＡＩ（人工知能）の進化によって、人間の予測を超えて社会的変化が進んでいま

す。その中で私たちは感性を豊かに働かせながら、自ら考え、他者と協働しながら生きていく必要が

あります。予測できない変化に受け身で対処するのではなく、主体的に向き合って関わり合い、その

過程を通して自らの可能性を発揮しなくてはなりません。 

１０年後の社会は今ある職業の半分以上がＡＩによって、人の手が必

要なくなると言われています。どんな社会になっても、子どもたちが力強

く、自分のよさを発揮しながら生きていけるように、自らを磨く必要があ

ります。そのために、小学生の今においても学ぶことが必要です。 

今後とも我々教員とご家庭が共通理解を図り、同じ方向性で子どもたち

に寄り添うことができるよう、ご協力をよろしくお願いいたします。 

ななかまど 
夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども 
〇思いやりをもち 助け合う子（情） 〇すすんで学び よく考える子（知）      
〇ねばり強く   やりぬく子（意）  〇心もからだも たくましい子（体） 
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はじめは、ちょっとドキドキで、不安そうな

様子でしたが、どんどん生活の場も広がり、朝

の挨拶も大変立派になってきました。また、授

業の様子を見ていても、どんどん活発になり、

目を輝かせながら勉強に励んでいます。とても

頼もしくなってきました。実はその成長には、

６年生の協力が大きいです。毎朝、交代で６年

生が１年生の教室に来てくれます。黙ってみて

いると、ただ単に可愛がったり、お世話をした

りするのではなく、できるだけ自分の力で何で

もできるように、やさしく教えてあげたり、ほ

めたりしています。本当に素敵な６年生です。

第一小学校の素晴らしいところは、高学年が下

の学年の見本となる行動がとれるところです。

常に目標となる６年生がいることで、他の学年

もがんばります。今後も引き継いでほしい伝統

です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １５日（月）から１年生の給食がスタートし

ました。前の週からとても楽しみにしていまし

た。初めての給食はメロンパンです。子どもた

ちはとってもうれしそうでした。上手に袋をや

ぶり、もくもくと食べていました。他に牛乳や

おかず、スープが出ましたが、上手に食べてい

てびっくりしました。 

 １８日（木）には、栄養教諭の三好先生から、

給食センターのことや野菜の大切さについても

教えてもらいました。これからも嫌いなもので

も、一口は食べることに挑戦してほしいと思い

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 前期委員会が始まります。４月１９日（金）

の任命式で、委員の紹介と、各委員長は、校長

先生から任命証を受け取りました。どの委員の

子どもたちも、とてもはきはきとした返事が印

象的です。これから充実した活動を行ってくれ

ることを期待しています。 

学級委員会委員長 谷口 柚葉さん 

生活委員会委員長 石垣 拓実さん 

環境委員会委員長 石田 彩華さん 

体育委員会委員長 小野島穂乃花さん 

保健委員会委員長 小山内千夏さん 

放送委員会委員長 武井 はるさん 

文化委員会委員長 川田 華音さん 

選挙管理委員会委員長 芹澤 悠吏さん 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４月１８日（木）に、全国学力学習状況調査

がありました。６年生が調査の対象で、国語・

算数・質問紙について、実施しました。今年度

から、知識（Ａ）問題と活用（Ｂ）問題が一緒

になった様式での出題で、難易度は高かったよ

うに思います。学校では早速自校採点に取り組

みましたので、これからの授業にいかしていき

ます。 

 また、保護者の皆様には、後日、本校の全体

的な傾向及び今後の手立てについてお知らせい

たします。さらに、今年度は標準学力検査（Ｎ

ＲＴ）も、今までは３・５年生のみの実施でし

たが、２・４年生も実施することにしました。

学力向上に向けて、全力で取り組みます。 

前期児童会テーマ 

「相手を思いやり、 

深く絶対に切れない絆を結ぼう！」 



ご協力に深く感謝いたします 

４月１３日（土）に授業参観及びＰＴＡ総会、

懇談会がありました。たくさんの保護者の皆さ

んにご来校頂き、まことにありがとうございま

した。授業参観では、新しい学年で張り切って

いる子どもたちの姿をご覧頂けたと思います。

また、ＰＴＡ総会では、議長として進行をして

下さったり、各学年委員会、常置委員会の代表

として、昨年度の活動について報告を発表した

りと、たくさんのお仕事をお願いしました。み

なさんのご協力により、スムーズな進行になっ

たことを深く感謝いたします。また、ＰＴＡ総

会では、新役員を選任して頂きました。昨年度

同様、コミュニケーションを大切にしながら、

業務を進めていきたいと思います。 

新ＰＴＡ役員のご紹介 

  会長   齋藤靖史さん 

  副会長  山田圭太さん 

  副会長  高張布美さん 

  会計   立花勤子さん 

  会計   小町えりなさん 

  監査   兼子弘詔さん 

  監査   本多宏美さん 

 

 

 

 

 

 

 

ＳＳ1運動～見守り活動～ 
 今年度、第 1回目のＳＳ１運動が、4月 9日

（火）にありました。１６名の保護者の皆さん

と、地域の方にも多数ご参加頂き、子どもたち

の登校を見守って頂きました。そして、一人一

人の子どもたちにあたたかい言葉をかけて下さ

っている姿に感動しました。本当にありがとう

ございました。 

 今年度もスタートしたばかりです。ぜひ、学

校、家庭、地域が協力して、子どもたちの安全

を守っていきたいと考えています。ぜひ、ご協

力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

自転車の乗り方に注意を！ 

いよいよ気温が上がり、春らしい天気になり

ました。連休もあるので、自転車で行動する時

も増えてくると思います。ただ、残念ながら、

自転車による飛び出しの事故が増えているよう

です。せっかくの楽しいサイクリングも事故や

怪我をしては、台無しです。学校でも指導をし

ますが、ご家庭でも声かけをお願いします。ま

た、ブレーキ点検や反射器材の装着など、必要

な点検や整備を確実に行うようにしましょう。 

 

 

 

 
河川事故に気をつけましょう！ 

 これからの時期、川での遊

びによる事故が毎年起こっ

ています。子どもたちにとっ

て川での遊びは魅力がある

ことは理解できます。しかし、

一瞬の出来事で尊い命が失

われている現実があります。ぜひ、ご家庭でも

注意を呼びかけて下さい。よろしくお願いいた

します。 

コミュニティ・スクール運営委員会 
 いよいよ今年度のコミュニティ・スクール運

営員会がスタートします。第１回目の会議は５

月１０日（金）午後６時半から第一小学校校長

室で行います。学校における教育活動について

ご意見を頂いたり、地域と学校との関係がさら

に深まっていくためのアイデアをたくさん頂い

たりします。傍聴も可能ですので、ご都合がつ

く方は、ぜひ、ご来校下さい。また、会議に向

けて、今年度の運営委員が決定しましたので、

ご紹介いたします。一年間よろしくお願いいた

します。 

 お名前 役 職など 

１ 川除 照夫さん 緑町中央自治会前会長 

２ 佐々木光総さん 緑町第一自治会会長 

３ 稲葉 順子さん 地域支援者 

４ 武田孝代司さん 地域支援者 

５ 仁井ちえみさん 江別西地区民生主任児童委員 

６ 小野田智子さん えべつ土曜広場推進委員 

７ 齋藤 靖史さん 江別第一小学校ＰＴＡ会長 

８ 佐藤 直己 江別第一小学校 校長 

９ 後藤 章夫 江別第一小学校 教頭 

１０ 山口 広宣 江別第一小学校 主幹教諭 

 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し

ま
す
。 



    

 

 

一緒に活動しませんか？時間がある時だけで、

もちろん大丈夫です。ぜひ、ご協力ください。 

①読み聞かせサポーターの募集 

□活動内容 

・朝（8:15～8:25）にご

来校いただき、本の読み

聞かせをします。色々な

学年で順番に開催します。 

□活動日 

・毎月 2回 木曜日を予定しています。 

 5月～1６日（木）・3０日（木） 

□打ち合わせ 

・詳しい内容は 5月９日（木）18:00より、打

ち合わせを本校図書館で行います。 

②図書館サポーターの募集 

□活動内容 

・年間 6回、14:30～15:30 

に図書館で、装飾などを行 

っていただきます。 

□活動日 

・5月 13日（月）・7月８日（月） 

・９月２日（月）・１１月１１日（月） 

・１月２７日（月）・２月２５日（火）  

③一笑サポーターの募集 

□活動内容 

・運動会後の撤収作業補助 

・ＰＴＡ活動のサポート・校舎周りの掃除  

・一笑祭りへの参加（９月７日土曜日） 

□活動日 

・話し合って、決定します。一

笑サポーターの山田圭太会長

が懇親会も企画して、楽しく

計画を立てます。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行事内容 
１ 水 新天皇即位の儀 

２ 木 国民の休日 

３ 金 憲法記念日 

４ 土 みどりの日 

５ 日 こどもの日 

６ 月 振替休日 

７ 火 1 年通常授業開始 ＳＳ１（２・３年） 

Ｔ街頭指導 児童委員会③ 校内作品展 

８ 水 尿検査一次 研修日 

９ 木 読み聞かせサポーター打ち合わせ 18:00 

眼科検診４年 

10 金 交通安全教室①（１・なかま・３・５年） 

児童総会５Ｈ 手洗いうがい教室 2 年 

走り方教室 4 年 ＣＳ運営委員会① 

11 土  

12 日  

13 月 児童委員会④ 実行委員会① 

図書館サポーター① 4 年消防署見学 

14 火 避難訓練①３Ｈ 参観日１～３年 

15 水 校外班集団下校訓練 職員会議 

食育なかま 

16 木 参観日４～6 年 移動理科教室 

読み聞かせサポーター① 

17 金 全校朝会 交通安全教室②（２・４・６年） 

参観日なかま 交流給食（５の１＆２の１） 

18 土  

19 日  

20 月 運動会特別日課開始 実行委員会② 

21 火 花植え週間（～27 日） 

22 水 研修日 

23 木 全体練習①２Ｈ 尿検査二次 

24 金 全校種目練習 ＰＴＡ活動計画締切 

25 土  

26 日 資源回収日 

27 月 火曜日課 全体練習②２Ｈ 緒費納入日 

28 火 月曜日課 実行委員会③ 

29 水 運動会総練習 弁当持参 

30 木 読み聞かせサポーター② 

31 金 全校 5 時間授業 全体練習③２Ｈ  

実行委員会④ 

１ 土 第 4 回大運動会 

 

 

 

 

 

 

土曜開放 

５月 

１１日/１８日/２５日の 

3回を開放します。 

開放時間 8:30～12:00 

※バドミントン、卓球、

ミニバレー等利用可 

心の相談室 

5月 

９日/１４日/１６日 

２０日/２３日 

２７日/３０日 

９:３０～１４:３０に

相談できます。 

ゴールデンウィーク １０連休です！ 
 大型連休の始まりです。せっかくのチャンス

なので、ご家庭でのコミュニケーションをより

一層深めていただきたいと思います。事故や怪

我等に気をつけて、素敵なお休みにして頂くこ

とを願っています。 

 

学校での水曜日、放課後は・・・ 
 基本的に水曜日は、全学年５時間授業です。

午後２時１０分から４時過ぎまで、会議や研修

を行うためです。そのため、お電話を頂いても

対応できないこともありますが、お許しくださ

い。 


